

En contra, 90% de los sectores productivos: COECE (El Financiero 11/05/10)

En contra, 90% de los sectores productivos: COECE (El Financiero 11/05/10)(Ivette Saldaña) Martes, 11 de mayo de 2010 El sector privado mexicano mantiene su oposición a tener un acuerdo comercial con Brasil, a pesar de que hoy inicia el proceso formal de trabajo entre ambos países. Por ahora se trata sólo de un "trabajo formal" de intercambio de opiniones sobre cómo quisiera cada parte el convenio, admitieron empresarios. Coincidieron, no obstante, en que para iniciar las negociaciones faltará contar con las listas definidas de productos que desean integrar al pacto. Rafael Urquiza, titular de la Coordinadora de Organismos Empresariales de Comercio Exterior (COECE), dijo que alrededor de 90 por ciento de los sectores productivos están en contra de un acuerdo mercantil con los brasileños, y no tanto por la apertura, sino por la experiencia sufrida con el país sudamericano. Explicó que son un grupo de negociadores que no dan certeza ni confianza, por lo que sólo habría una lista de productos en los que sí estarían dispuestos a negociar. Hasta ahora "el interés es de un grupo reducido, no de sectores, ni de empresas, sólo de algunos productos", por ejemplo los químicos. Empiezan las pláticas para ver que quisieran, "cuál sería el sueño utópico" de lo que ambos gobiernos desean, apuntó Urquiza. Por su parte, el presidente del Consejo Mexicano de la Carne, Eugenio Salinas Morales, dijo que les queda claro que sólo es un diálogo, "trabajos formales", porque para iniciar negociaciones tendría que haber una agenda precisa sobre qué productos, tiempos y disciplinas se van a incluir. "Como sector privado creo que no podemos dar anuencia a que se inicie una negociación formal mientras no tengamos ciertas precondiciones externas e internas. "Hay condiciones urgentes para elevar la competitividad en México, cambios en tenencia de la tierra, ley de compras de gobierno", entre otras cosas. En tanto, los brasileños reciben más apoyos, y para poder competir con ellos necesitamos que se eliminen las barreras no arancelarias, señaló al término del taller "Brasil-México: oportunidades y beneficios de una aproximación económica y comercial". A su vez, el presidente ejecutivo de la Asociación Nacional de Productores de Autobuses, Camiones y Tractocamiones, Carlos García Fernández, dijo que en el caso de su sector "estamos receptivos de qué va a suceder, pero tenemos un acuerdo muy bueno y que funciona ya con los brasileños en materia de intercambio de automóviles".